

## Liebe Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums!

Kaum sind die langen und zähen Monate der Belagerung durch Corona vorbei, kommt wieder Schwung in den Schulbetrieb. Das bedeutet für die Freunde des GMG neue Aufgaben und wieder mehr Förderanträge.

Mit einem unserer **Langzeitprojekte** sind wir nach Jahren der Suche, der Planung und der Verirrung endlich ans Ziel gelangt: In der Aula steht seit Juni ein funktionierender **Wasserspender**, an dem sich die Schülerinnen und Schüler des GMG ihre Trinkflaschen füllen können. Abgesehen vom richtigen Lieferanten der „Hardware“ brauchte es dafür das Zusammenwirken von SMV, Elternbeirat, Förderverein, Schulleitung und Stadt Bayreuth. Die Stadt sorgte im Mai für die nötigen Anschlüsse, mit dem Geld aus einem früheren Förderwettbewerb der Sparda-Bank, aufgestockt um je rund 1000 Euro Zuschuss von den Freunden und dem Elternbeirat plus 1000 Euro Förderung von den Stadtwerken Bayreuth, von denen wir natürlich das Wasser beziehen. Für die jährlichen Betriebskosten springen der Förderverein und der Elternbeirat gemeinsam in die Bresche.

Um den Klimaschutz am GMG zu fördern, übernahmen die Freunde des GMG die Anschaffung einer beinahe lebensgroßen **Plastikskulptur** der jungen schwedischen Klimaaktivistin **Greta Thunberg**. Sie thront seit Mai auf dem vom Klimaschutz-P-Seminar im Pausenhof vor der Aula aufgestellten Müllhäuschen und gemahnt alle Passanten eines klimafreundlichen Verhaltens. Dem in Bayreuth nicht unbekanntem Künstler Otmar Hörl (große schwarze Wagner-Hunde, dirigierende Wagnerfiguren, bunte Wilhelmine-Dackel) gebührt Dank, weil er uns beim Preis seiner neuesten Figur dankenswerterweise sehr entgegen gekommen ist, den Edelstahlsockel verdanken wir der Fa. MR Metallbau.

Wir fördern zudem den Transport und die Reparatur eines hochwertigen gebrauchten **Klaviers für die Aula** mit etwa 3000 Euro, das die Kollegin Tchokothe der Schule überlassen möchte. Außerdem unterstützen wir zwei unserer Herzensprojekte, den **Schulgarten** sowie die „**Saurierpresse**“. Für Letztere müssen zum Weiterbetrieb bleifreie Schriftsätze angeschafft werden, der Förderverein übernahm die dabei anfallenden 1300 Euro. (Weil Blei giftig ist, verbietet das Kultusministerium den Betrieb mit Bleilettern.) Wer sich für die Geschichte des Schulgartens interessiert, finden seit Kurzem eine Facharbeit aus dem Jahre 1996 zum Download auf unserer Homepage. Vielen Dank an die Verfasserin Ulrike Pöhlmann, die uns den Text zur Veröffentlichung überlassen hat.

Um den Fremdspracherwerb am GMG anzupreisen, helfen wir den Sprachenlehrkräften gerne bei der Finanzierung eines Flyers („E-Pad-Klassen“). Die Fachschaft Sport, die sich als Ersatz für die ausgefallenen Skikurse ein Sommersportcamp für die 8. Klassen in Bischofsgrün ausgedacht hat, bekommt Inlineskates mit Zubehör im Wert von 400 Euro.

„Dinos“ gingen heuer an Leen Aldahab (7c), die 2015 aus Syrien zu uns nach Deutschland gekommen ist und sich nicht nur bestens integriert hat, sondern auch durch vorbildliche Leistungen glänzt; hervorragenden



Preisträger 2022: Die Abiturienten David, Reni, Alice und Jakob mit Laudator Alexander Prechtl im AudiMax der Universität Bayreuth. Foto: Kolb

de Leistungen in allen Fächern zeigte auch Nina Tupy (10c), wofür wir ebenfalls einen Dino vergeben. Für seine ansteckende Begeisterung für die Chemie wurde Einar Kretschmer (9d) ausgezeichnet, zudem ging der Preis an die erfolgreiche, von Brigitte Treuheit betreute, Handballmädchenmannschaft, die nach dem Gewinn der oberfränkischen Bezirksmeisterschaft für die nächste Runde (Nordbayern) qualifiziert ist. Zum Erfolgsteam gehören Betreuerin Josephine Wedlich (7d), Lea Bauer (7b), Josefine Beiergrößlein (7d), Eva Frank, Cathy Franke, Emily Gubitz, Sarah Hertrampf (alle 7e), Emma Schnappinger (6b), Theresa Nather (6d) und Maya Lipphardt (6e).

Die Ehrung der preiswürdigen Abiturienten fand wie immer bei der Verabschiedung im AudiMax der Uni Bayreuth statt. In diesem Jahr bekamen zwei junge Damen, die sich in besonderer Weise für die English Drama Group engagiert haben, ihren verdienten Dino, nämlich Alice

Bayer und Reni Lazarova. Außerdem wurden David Kogan und Jakob Mirschel für ihren außergewöhnlichen ehrenamtlichen Einsatz geehrt. Beide sprachen am Kriegerdenkmal auf dem Schützenplatz nicht nur sehr souverän den Friedensappell der Jugend zum Volkstrauertag, sie repräsentier(t)en unser GMG auch draußen in der Gesellschaft sehr sympathisch als Gesicht eines modernen Judentums in Bayreuth (David) beziehungsweise als (inzwischen ehemaliger) gewählter Sprecher der Bayreuther Jugendfeuerwehr (Jakob).

Die Freunde des GMG planen unter den nun veränderten Umständen wieder mit ihrer Reihe „**GMG Forum**“. Voraussichtlich können wir im Herbst einen Vortrag direkt aus der Chemischen Industrie zum Thema Recycling von Kunststoffen präsentieren. Näheres dazu teilen wir nach dem Schulstart im September mit.

Die **Mitgliederversammlung** soll am **Freitag, dem 23. September 2022, ab 18 Uhr in der Aula des GMG** stattfinden. Vorgesehen ist folgende Tagesordnung:

1. Begrüßung und Bericht des Vorsitzenden
2. Bericht der Schatzmeisterin und der Rechnungsprüfer
3. Entlastung des Vorstands für das Jahr 2021
4. Bericht des Schulleiters zum aktuellen Schulgeschehen
5. Anträge
6. Wünsche/Sonstiges
7. Besichtigung neuer Anschaffungen/Veränderungen
8. Gemütliches Beisammensein

Wie immer bitten wir darum, sich zur Teilnahme an der Versammlung vorher anzumelden, und zwar unter [info@freunde-gmg.de](mailto:info@freunde-gmg.de).

Zum Schluss noch ein weiteres Zeichen dafür, dass sich die Lage entspannt: Am **Freitag, dem 22. Juli 2022**, findet endlich wieder ein **Schulfest** am GMG statt. Startschuss ist um 16 Uhr. Schauen Sie doch vorbei!

Ansonsten wünschen wir allen unseren Mitgliedern und ihren Familien schöne Sommerferien. Bleiben Sie gesund!

Für den Vorstand der Freunde des GMG  
Alexander Prechtel, 2. Vorsitzender

---

Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums e. V.  
Schützenplatz 12, 95 444 Bayreuth, Tel: 0921-759830  
Fax: 0921/7598330, E-Mail: [info@freunde-gmg.de](mailto:info@freunde-gmg.de)  
Bankverbindung: Konto-Nr. 38081501 Sparkasse Bayreuth (BLZ 77350110)  
IBAN: DE43 7735 0110 0038 0815 01 BIC: BYLADEM1SBT

## Neues vom Schützenplatz

### Mitteilungen der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums



#### Das GMG wird nachhaltiger

Die neueste Figur aus der Werkstatt von Ottmar Hörl, eine fast lebensgroße sitzende Greta Thunberg, soll zum Klimaschutz ermuntern, der Wasserspender in der Aula versorgt die Schule mit gesunder Erfrischung.

FREUNDE DES  
**GMG**  
GRAF-MÜNSTER-GYMNASIUMS

Rundbrief Juli 2022